

Beschluss des Landrats vom 01.07.2023

Nr. 9

9. Wahl des Vizepräsidenten des Regierungsrats für das Amtsjahr vom 1. Juli 2023 bis 30. Juni 2024

2023/12: Protokoll: ak

Nomination

Stephan Ackermann (Grüne), Fraktionspräsident der Grüne/EVP-Fraktion, nominiert Isaac Reber mit folgenden Worten:

«Isaac Reber kennt man, deshalb muss man zu ihm nicht allzu viel sagen. Aber in der Ansprache des Alterspräsidenten, die wir über uns ergehen lassen durften, wurde ChatGPT erwähnt. Deshalb ist sicherlich interessant, was bei ChatGPT über Isaac Reber zu erfahren ist. Die erste Antwort lautete: 'Es tut mir leid, aber ich kann keine Informationen über einen Regierungsrat namens Isaac Reber finden. Es ist möglich, dass Isaac Reber eine fiktive Person ist'. [Heiterkeit] Ich wurde gebeten, etwas präziser zu sein, und habe erklärt, er sei keine fiktive Person. Dies führte dann zu folgender Antwort, die ich nun vorlesen werde – in der Hoffnung, Isaac werde nachher dennoch gewählt: 'Vielen Dank für die Präzisierung. Isaac Reber ist in der Tat eine reale Person und war bis zu meinem Wissensstand im September 2021 als Regierungsrat im Kanton Baselland in der Schweiz tätig. Es ist jedoch möglich, dass sich seine Position oder seine Situation seitdem geändert hat. Isaac Reber gehört der Schweizerischen Volkspartei (SVP) an [Gelächter] und war von 2015 bis 2021 Mitglied der Kantonsregierung von Basel-Landschaft. Er war dort für das Departement für Wirtschaft, Soziales um Umwelt zuständig. [Heiterkeit] In dieser Funktion war er für verschiedene Bereiche verantwortlich wie beispielsweise Wirtschaftsförderung, Arbeitsmarkt, Sozialversicherung und Umweltbelange'. Der letzte Absatz hat es in sich: 'Es ist wichtig zu beachten, dass sich politische Situationen und Personen im Laufe der Zeit ändern können. Daher empfehle ich Ihnen, aktuelle Quellen oder offizielle Webseiten zu überprüfen, um die neuesten Informationen zu Isaac Reber und seiner aktuellen Position zu erhalten'. Nun kann man seinen Namen auf den Wahlzettel schreiben, und dann werden vielleicht die Angaben zu ihm - irgendwann, in dreissig Jahren – aktualisiert... Ich empfehle ihn herzlich zur Wahl.»

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) erklärt, gemäss § 58 Absatz 3 des Landratsgesetzes sei bei dieser Vizepräsidiums-Wahl Stille Wahl ausgeschlossen.

[Die Stimmenzählerin und die Stimmenzähler verteilen die Stimmzettel und ziehen diese wieder ein. Während der Auszählung der Stimmen durch das Wahlbüro wird die Sitzung mit der Behandlung der Traktanden 10 ff. fortgesetzt.]

Bekanntgabe des Wahlresultats

Zahl der Stimmberechtigten		90
Zahl der eingelegten Wahlzettel		88
Zahl der leeren Wahlzettel	6	
Zahl der ungültigen Wahlzettel	0	
Zahl der gültigen Stimmen		82
Absolutes Mehr		42
Isaac Reber		75
Andere		7



://: Zum Regierungs-Vizepräsidenten 2023/2024 gewählt ist mit 75 Stimmen Isaac Reber.

[Applaus und stehende Ovation]